
Conférence des Jeunes – Eté 2008 COURIR VERS LE BUT

15. Atteindre le but en collaborant avec le Seigneur 
(résumé de la conférence)

Le Seigneur est fidèle ! S’il nous montre un but, il va aussi nous y amener. Nous avons vraiment 
de quoi le louer parce qu’il nous a tellement parlé. Il nous a montré que nous avons un but et que 
nous avons aussi un chemin pour y parvenir. Il est important que nous ayons une vision d’ensemble 
du plan de Dieu et que nous gardions le but devant les yeux.

Quel est le but de notre vie chrétienne ?

Des flèches aiguisées
Dans le monde, les hommes ont aussi des buts, mais ces buts passent et n’ont pas beaucoup de 

valeur par rapport à ce que le Seigneur a prévu pour nous. Il a un but spécial pour nous. Nous le 
voyons dans Psaume 127:45a : « Comme les flèches dans la main d'un guerrier, Ainsi sont les fils  
de la jeunesse. Heureux l'homme qui en a rempli son carquois! » Le but spécial du Seigneur pour 
les jeunes est de faire d’eux des flèches aiguisées pour son dessein, c’est son désir. Il ne nous donne 
pas seulement un but pour nous occuper, mais ce but est son désir. Il veut détruire l’ennemi qui 
s’oppose à ce dessein. Nous avons vu que nous nous tenons dans un combat et que Dieu ne veut pas 
combattre tout seul. Il a besoin de jeunes qui combattent ce combat pour lui. C’est pourquoi il veut 
faire de nous des flèches, il veut en remplir son carquois pour vaincre l’ennemi. Tout ce dont nous 
avons besoin, c’est d’une consécration volontaire au Seigneur. Disonslui : « Seigneur, je me donne 
pour ce but ».

Nos buts personnels
Le Seigneur nous montre en fait plusieurs buts. Nous avons plusieurs buts individuels qui nous 

amènent   au   but   corporatif :   l’Eglise   glorieuse.   Un   point   particulièrement   fort   dans   l’aspect 
individuel concerne le fait d’aimer le Seigneur. Il est si important d’aimer le Seigneur. Si nous ne 
l’aimons pas nous n’aurons pas la motivation de combattre pour lui. C’est pour cela qu’il est si bon 
de soigner notre relation avec lui et de prendre du temps tous les jours pour nourrir cet amour du 
Seigneur qui est déjà en nous. Il y a aussi d’autres buts personnels comme par exemple être agréable 
au Seigneur, être sanctifiés, gagner Christ dans tout ce que nous faisons, être transformés en son 
image, mais le but corporatif est encore plus glorieux : le Seigneur veut bâtir son Eglise !

Notre but corporatif
Nous devons être conscients que lorsque nous courons, ayant les regards fixés sur le Seigneur 

nous ne vivons pas seulement pour nousmêmes, que nous ne cherchons pas seulement à atteindre 
un but personnel mais que nous sommes là pour l’édification de l’Eglise ! Christ veut une Epouse et 
il  nous prépare aujourd’hui à  être cette Epouse.  « Réjouissonsnous, soyons dans l’allégresse, et  
donnonslui gloire; car les noces de l’Agneau sont venues, son épouse s’est préparée » (Apoc. 19:7). 
C’est ce que nous faisons aujourd’hui, c’est préparer l’Epouse de l’Agneau ! Cela signifie que le 
jour du retour du Seigneur dépend de nous. Bien sûr, il est écrit dans le verset suivant (v. 9) qu’il 
« lui a été donné ». Le Seigneur nous donne tout ce dont nous avons besoin pour nous préparer, 
mais c’est nous qui pouvons hâter son retour. La rapidité avec laquelle le Seigneur reviendra dépend 
de nous. Il  est indispensable d’avoir cette vision journellement :  « Je fais partie de l’Epouse du 
Seigneur et je vis tous les jours pour que cette Epouse se prépare un peu plus. »
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L’Evangile
Le Seigneur a un Evangile merveilleux et victorieux. Dieu veut que tous les hommes soient 

sauvés, mais le problème est qu’il ne peut pas sauver les hommes sans nous. L’ennemi est là aussi et 
le monde entier est sous son emprise. Les hommes sont prisonniers. Ils ne s’en rendent pas compte 
mais nous, nous savons qu’il en est ainsi. Pour vaincre cet ennemi et sauver les gens qu’il retient 
prisonniers,   le   Seigneur   a   besoin   de   flèches   aiguisées   pour   l’Evangile.   Nous   avons   vu   dans 
Apocalypse 6:2 une image magnifique: le Seigneur est assis sur un cheval blanc, il a un Evangile 
victorieux et un arc ! Mais l’arc tout seul ne sert à rien. Et même le fait que l’Evangile est victorieux 
n’est  pas   suffisant.  Le  Seigneur  a  besoin  d’un  carquois  plein  de   flèches  aiguisées  qu’il  puisse 
utiliser! Pour pouvoir accomplir son dessein, le Seigneur a besoin d’hommes qui soient sauvés pour 
l’édification de  l’Eglise.  C’est  pour cela que nous sommes  ici  et  c’est  à  cela  que nous devons 
consacrer notre temps. « Seigneur, je me donne pour être une flèche aiguisée dans l’Evangile, pour 
que des personnes soient sauvées dans mon entourage et reconnaissent que lorsqu’ils te reçoivent, 
ils ont la vie éternelle et sont sauvés de la vanité de ce monde ! »

Un saint sacerdoce
Il est bon aussi de savoir que nous sommes un saint sacerdoce et que nous ne faisons rien avec 

notre propre force. Assez rapidement, quand je vois un tel but, je m’imagine que je dois m’activer et 
faire des efforts,  mais nous avons vu que les sacrificateurs ne doivent  pas suer en présence du 
Seigneur, c'estàdire qu’ils ne doivent rien faire avec leurs propres efforts. Être sacrificateur ne 
signifie pas seulement servir le Seigneur mais servir devant lui. Et il nous donne tout ce dont nous 
avons besoin pour accomplir  ce service. Ce n’est  pas une lourde tâche,  mais quelque chose de 
merveilleux. Servir le Seigneur est une joie parce que tout ce que nous avons vient de lui. Cela 
signifie qu’il nous donne tout ce dont nous avons besoin pour atteindre le but. Nous ne devons rien 
amener qui vient de nousmêmes. Chacun de nous peut parvenir au but.

Le but final
Tous les buts que nous avons passés en revue sont magnifiques, mais le sommet, le but final, 

c’est que nous puissions être des prémices! Nous avons vu que le Seigneur désire revenir bientôt. Et 
il  attend,   il  cherche  des personnes  qui   soient  déjà  mûres,  qui,  aujourd’hui,  dans  leur  vie,   l’ont 
cherché,   ont   appris   à   le   connaître,   ont   été   transformés,   ont   su   se   consacrer  aujourd’hui  et 
maintenant.  Ce  point   est   capital.  Maintenant,   aujourd’hui,   c’est   le  moment   de   courir   après   le 
Seigneur. Tu ne feras pas partie des prémices si tu repousses à demain la décision de te tourner vers 
lui. Les prémices sont ceux qui rachètent le temps aujourd’hui et qui courent après le Seigneur ! Le 
Seigneur a dit : « Aujourd’hui, si vous entendez sa voix, n’endurcissez pas vos cœurs » (Héb. 4 :7). 
Consacronsnous entièrement à cela et disons au Seigneur chaque jour, chaque matin : « Je veux 
atteindre le but. » Il est si bon déjà le matin de se tourner vers le but ! « Seigneur, ton but est aussi 
mon but et je ne serai pas satisfait avant de l’avoir atteint. »

Quel est le chemin qui nous mène au but ?
Notre responsabilité
Connaître   le  but  ne  suffit  pas.  Nous avons aussi  besoin du chemin qui  nous y mène,  et   le 

Seigneur nous a d’abord montré que nous avons une responsabilité. Il nous a montré tellement de 
choses, c’est merveilleux! Mais nous devons voir qu’il nous donne aussi une responsabilité que nous 
devons prendre au sérieux. Nous avons lu que celui à qui on a beaucoup donné a aussi beaucoup de 
responsabilité.  Et   c’est  maintenant   notre   responsabilité   de   courir   après   ce   but,   de  ne  pas  être 
paresseux. Mais, loué soit le Seigneur, il nous a donné un talent ! Ce talent ne vient pas de nous, 
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mais c’est Christ. Au moment où nous avons dit: « Seigneur je crois en toi et je te reçois dans ma 
vie »,   nous   avons   reçu   ce   talent   qui   est   Christ   en   nous,   toute   la   plénitude   de   Dieu.   Notre 
collaboration consiste à le faire valoir, à gagner plus Christ, par exemple d’une façon très pratique 
dans une réunion, en disant : « Seigneur, juste maintenant je veux faire valoir mon talent, je veux 
exercer activement mon esprit, et non seulement à la réunion, mais dans ma vie quotidienne. » Tu 
peux toujours faire fructifier ce talent, même quand tu es à l’école ou au travail. Nous devons voir 
que faire valoir notre talent est  une chose que nous pouvons faire sans cesse. Tu peux toujours 
gagner Christ !  Il n’existe aucun jour, ni aucune situation dans laquelle tu ne puisses utiliser ce 
talent, te tourner vers lui et marcher en Esprit.

Marcher en esprit
Nous devons toujours faire attention à marcher en esprit. Ne pense pas que cela suffit de le faire 

deux heures par jour, non, cela doit être ton expérience continuelle. Mais même cela n’est pas un 
effort, car l’Esprit de Dieu habite en nous. Dieu nous a créés avec un corps, une âme et un esprit. 
Quand nous avons reçu le Seigneur, il est entré en nous en tant que le SaintEsprit et maintenant sa 
vie  est  en nous !  Ce Christ  habite  en nous dans  toute sa  plénitude !  C’est  pour cela  que  tu  as 
simplement besoin de te tourner vers ton esprit et de le chercher. Tu remarqueras alors que la vie du 
Seigneur te remplit.

Les stratégies de l’ennemi
Le diable ne dort pas non plus. Il a des stratégies pour nous faire tomber. Il est actif 24 heures 

sur 24 et  7   jours sur 7 pour nous empêcher  d’atteindre  le  but.   Il  est  donc important  que nous 
sachions comment il agit. Il a trois stratégies principales : la chair, le monde et la religion. Lorsque 
le péché est entré en nous, notre chair a été corrompue. C’est maintenant la base à partir de laquelle 
l’ennemi   nous   attaque.   Il   nous   trompe   par   nos   sentiments,   notre   volonté,   nos   pensées,   notre 
intelligence. Nous devons reconnaître que notre chair est déchue. Paul dit que, dans notre chair, il 
n’y a rien de bon. Il est bon de haïr sa chair, de haïr les pensées qui nous empêchent si souvent de 
venir au Seigneur. Il est bon de dire souvent au Seigneur : « Je déteste ma chair, mais j’aime mon 
esprit et je veux le connaître plus. » Et si nous connaissons les stratégies de l’ennemi, il est bon de 
voir aussi la solution : la croix et l’Esprit. Nous pouvons appliquer la croix sur notre chair car le 
Seigneur, à la croix, a mis fin à tous les obstacles qui nous empêchent de nous approcher de lui.

L’amour du monde veut remplacer l’amour que nous avons pour le Père. Nous devons prendre 
soin de cet amour envers le Père pour qu’au contraire l’amour pour le monde disparaisse, pour que 
nous n’aimions plus les choses du monde et que le Seigneur prenne toute la place en nous.

Enfin,   il  y  a   la   religion.  Quand nous  parlons  de  Babylone,  nous ne  parlons  pas  contre   les 
chrétiens qui sont dans la religion, mais nous parlons du système qui les tient prisonniers. Nous 
devons voir que le diable a mis en place un système qui lui permet de détourner même les croyants 
qui n’aiment pas  le monde et qui veulent se donner au Seigneur. C’est  ce que la Bible appelle 
Babylone, c’est la religion. Ne pensons pas que Babylone ne peut pas avoir d’emprise sur nous parce 
que nous sommes dans l’Eglise. Il y a toujours le danger que ta vie chrétienne devienne une routine, 
que le fait d’aller aux réunions se transforme en une habitude ; alors très rapidement, tu deviendras 
tiède. Soyons vigilants, car la religion est une stratégie de l’ennemi. Notre protection est l’Esprit.

Connaître et expérimenter la vie
Nous avons vu que nous devons connaître et expérimenter la vie du Seigneur en nous. Il ne sert 

à rien de savoir et d’avoir enregistré dans notre tête qu’en nous se trouve une vie qui a vaincu la 
mort. Nous chantons que la mort a été engloutie par la victoire, mais cela ne nous servira à rien si 
nous ne le mettons pas en pratique journellement et en toutes choses. « Seigneur, je veux connaître 
cette vie qui est en moi. Amènemoi à l’arbre de la vie. Fortifiemoi, nourrismoi par la vie. Je ne 
veux pas seulement savoir mais expérimenter pratiquement. »
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Notre foi est tellement importante ! Nous avons en nous une vie qui contient tout, mais nous la 
limitons souvent et nous l’empêchons de couler. C’est pour cela que nous devons exercer notre foi et 
surmonter ces limites. J’ai beaucoup apprécié des versets comme : « Avec mon Dieu je franchis une 
muraille »  (Ps. 18:30) et  « Ceux qui se confient en l’Eternel renouvellent leur force » (Es. 40:31), 
« Tout  est  possible  à  celui  qui  croit »  (Marc  9:23)  et  encore :  « Je  puis   tout  par  celui  qui  me 
fortifie » (Phil. 4:13). Il y a tellement de versets qui montrent que si tu crois, tu peux expérimenter la 
vie. Ayons un vrai désir de nous exercer dans les choses pratiques.

Une conférence où nous recevons une bonne parole n’est pas suffisante. Nous avons besoin de 
l’exercice de  l’esprit,  et  pour  cela,   il  nous faut  ouvrir   la  bouche.  La bouche est  essentielle.  Le 
Seigneur dit : « Ouvre ta bouche et je la remplirai » (Ps. 81:11), cela signifie que pour être remplis 
de l’Esprit, nous devons ouvrir notre bouche. Invoque le Seigneur tous les jours ! Je me suis réjoui 
hier, pendant mon moment personnel, quand j’ai entendu un frère qui invoquait le nom du Seigneur 
dans la forêt. Cela m’a lavé. L’ennemi aimerait fermer notre bouche pour que nous ne touchions pas 
la   vie,   il   veut   nous   amener  à   nous   taire.   Mais   si   nous  ouvrons   notre   bouche,   nous  pourrons 
expérimenter la vie. Quand tu rentres à la maison, fais cet exercice. Ne te laisse pas freiner par ce 
que les autres pensent ou par ta fierté. Ne pense pas que cela suffit si tu lis la Bible une fois de 
temps en temps. Toutes les choses que le Seigneur nous a montrées pour toucher la vie, mettonsles 
en pratique. L’invocation, prierlire la Parole ! Ne nous arrêtons pas, restons dans cet exercice.

Un cœur repentant
Nous avons besoin d’un cœur qui se repent. La repentance nous amène à la vie. Le Seigneur a 

montré que la repentance nous fait monter. Tu te repens, tu confesses ton péché, tu te laisses laver 
par  son sang et   tu   fais  demitour !  La  repentance  signifie  que  « des   temps de rafraîchissement 
viennent de la part du Seigneur, et qu'il envoie celui qui vous a été destiné, JésusChrist » (Actes 
3:20). Si tu te repens, l’Esprit est là, il te rafraîchit et t’amène plus haut. La repentance n’est pas une 
chose que nous pratiquons une fois par semaine quand nous avons fait quelque chose de grave, mais 
c’est un exercice quotidien. Il est bon de se repentir tous les jours et de dire : « Sondemoi, ô Dieu,  
et connais mon coeur! Eprouvemoi, et connais mes pensées! » (Ps. 139:23) Parfois il y a quelque 
chose dans mon cœur et je ne le remarque même pas. Faisons régulièrement une telle prière : « Crée 
en moi un cœur pur, sonde mon cœur, donnemoi un cœur qui se repent. »

Obéir au Seigneur
Après toute la Parole que nous avons entendue, nous devons apprendre à  obéir au Seigneur. 

Ayons cette attitude d’obéissance : « Seigneur, je veux expérimenter toute cette Parole du début à la 
fin de chaque journée. »

« Heureux celui qui lit  et ceux qui entendent les paroles de la prophétie, et qui gardent les  
choses qui y sont écrites ! Car le temps est proche. » (Apoc. 1:3) Le temps est proche ! Il ne nous 
reste plus beaucoup de temps avant le retour du Seigneur. Rachetons le temps, courons vers ce but, 
laissonsnous jour après jour réveiller par le Seigneur pour que nous soyons des prémices.
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